
! ! ! !本报讯 （首席记者 连
建明）国家外汇管理局昨天
召开 !"#$ 年下半年外汇管
理工作电视会议，全面分析
国际国内经济金融环境和外
汇市场形势，研究部署下半
年外汇管理重点工作。要求
不断提升贸易投资自由化便
利化水平，支持贸易新业态
新模式发展，做好首届中国
国际进口博览会外汇管理服
务工作。建立健全跨境资本
流动的“宏观审慎%微观监
管”两位一体管理框架，严厉
打击虚假欺骗性交易、地下
钱庄、非法外汇交易平台等
外汇违法犯罪活动。
会议指出，当前我国国

际收支总体平衡，外汇储备
充足，多年来积累了丰富经
验和充足的政策工具，有信
心保持外汇市场平稳运行。
对于下半年重点工作，会议

要求持续深化外汇管理改革，扩大
外汇市场开放，服务国家全面开放
新格局。有序实现人民币资本项目
可兑换，保障外商投资合法权益。丰
富交易产品和工具，扩大境内外参
与主体，建设开放的、有竞争力的外
汇市场。不断提升贸易投资自由化
便利化水平，支持贸易新业态新模
式发展，做好首届中国国际进口博
览会外汇管理服务工作。促进“一带
一路”建设，稳步推进自贸区、自由
贸易港等外汇管理改革开放试点。

全球买手

中国买手越来越受世界货商欢迎
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把全世界生鲜产品从源头引到中国消费者餐桌

! ! ! !本报讯（记者 许超声）备受
市场关注的全国社会保障基金理
事会近日交出了一份靓丽答卷，其
!"&'年度业绩报告显示，权益投资
收益额为&$()*#(亿元。社保基金自
!+++年$月成立以来，累计投资收
益额突破&万亿元，达到&++',*--亿
元，年均投资收益率为$*((.。

作为资本市场重要的机构投
资者，社保基金的投资动向一直是

市场关注的焦点之一。一方面，社
保基金承担着居民“养命钱”保值
增值的重大使命，与每个人生活密
切相关；另一方面，社保基金体量
大，对/股市场投资影响日益显著。

从投资运营情况看，!+&'年末
社保基金资产总额达到!*!!万亿
元。其中，境内投资资产!+00'*0+亿
元，占社保基金资产总额的
-!*('.；境外投资资产&)',*'(亿

元，占社保基金资产总额的'*0,.。
从近年来的社保基金权益投

资收益率情况看，!+&!年至!+&0年
其投资收益率分别为'*+&.、)*!.、
&&*)-.、&0*&-.。!+&)年，社保基金
权益投资收益率降至近0年低点。
!+&'年市场走出大蓝筹、白马股行
情，带动了社保基金业绩上涨，当
年权益投资收益率达到-*)$.，超
过历史平均水平。!+&'年，社保基

金权益投资收益为&$()*&(亿元。
据统计，截至$月&日，社保基

金今年上半年新进多只个股，其
中，济川药业成为社保基金新进股
数最多的公司，全国社保基金(+)组
合上半年买入&'+&*+,万股，持仓市
值为$*!亿元，占流通股比例为
!*+-.。从加仓情况来看。上半年，社
保基金累计加仓恒力股份&0--*-$万
股，成为加仓股数最多的公司。

! ! ! !本报讯（首席记者 连建明）
财政部部长刘昆近日在《求是》杂
志上发表《充分发挥财政职能作
用，坚决支持打好三大攻坚战》文
章，文章指出，目前有的地方继续
违法违规变相举债，风险隐患不
容忽视。要严控法定限额内地方
政府债务风险，着力防控地方政
府隐性债务风险，要加强监督问
责，从严整治举债乱象，对违法违
规融资担保行为发现一起，查处
一起，问责一起，并予以曝光。

刘昆表示，打好防范化解重
大风险、精准脱贫、污染防治的攻
坚战是以习近平同志为核心的党
中央为决胜全面建成小康社会作
出的重大决策部署。财政部门要
深刻领会打好三大攻坚战的深远
意义，充分发挥财政职能作用，坚
决支持打好三大攻坚战。

刘昆指出，打好防范化解重
大风险攻坚战，重点是防控金融
风险。地方政府债务风险防控，关
系到地方财政稳健运行和实体经
济健康发展，关系到金融市场稳
定和经济社会发展大局。党的十
八大以来，财政部门始终绷紧财
政可持续这根弦，积极贯彻落实
预算法，推动加快建立规范的地

方政府举债融资机制，强化限额
管理和预算管理，开展债务风险
评估和预警，建立债务风险应急
处置机制，构建债务风险常态化
监督机制，依法查处问责违法违
规融资担保行为，覆盖地方政府
债务管理各个环节的“闭环”管理
体系逐步形成。当前，地方政府债
务风险总体可控。截至 !+&' 年
末，全国地方政府债务余额 &)*('

万亿元，控制在全国人大批准的
!+&' 年地方政府债务限额 &$*$!

万亿元之内，债务率低于国际通
行的 &++.—&!+.警戒线。同时，
有的地方继续违法违规变相举
债，风险隐患不容忽视。

应对地方政府债务风险，财
政部门必须坚持底线思维，坚持
稳中求进，抓住主要矛盾，开好
“前门”、严堵“后门”，坚决刹住无
序举债之风，牢牢守住不发生系
统性风险的底线。一是严控法定
限额内地方政府债务风险。地方
政府依法一律采取发行政府债券
方式规范举债。合理确定地方政
府债务限额，稳步推进专项债券
管理改革，保障地方合法合理融
资需求。二是着力防控地方政府
隐性债务风险。一方面，坚决遏制

隐性债务增量。坚决制止违法违
规融资担保行为，严禁以 111、政
府投资基金、政府购买服务等名
义变相举债。加强风险源头管控，
硬化预算约束，严格项目审核，管
控金融“闸门”，决不允许以新增
隐性债务方式上新项目、铺新摊
子。另一方面，积极稳妥化解存量
隐性债务。坚持谁举债谁负责，严
格落实地方政府属地管理责任。
督促地方树立过紧日子的思想，
通过盘活各类资金资产化解存量
隐性债务，高负债地区要大力压
减项目建设支出、“三公”经费以
及其他一般性支出。要加强监督
问责，从严整治举债乱象，对违法
违规融资担保行为发现一起，查
处一起，问责一起，并予以曝光。

对于支持打好精准脱贫攻坚
战，刘昆表示要加大对贫困地区
的一般性转移支付力度，做好
!+&$—!+!+年中央财政支持深度
贫困地区脱贫攻坚的资金安排。

成立 !"年来年均投资收益率为 "#$$%

! ! ! !本报讯 （首席记者
连建明）由于二季度业绩好
于预期，苹果股价首次突破
!++美元大关，昨晚突破!+(

美元，市值首次突破万亿美
元，成为全球第一家市值达
万亿美元的公司。
苹果'月,&日盘后推出

史上最强第三财季财报，苹
果公司季度营收、利润均创
下历史新高水平。期内公司
实现营收0,!*'亿美元，同
比增长 &'.；实现净利
&&0*&-亿美元，同比增长幅
度达,!.。

$月&日，苹果股票大涨
0*$-.，收盘报!+&*0+美元，
股价首次突破!++美元，再
创历史新高，市值达到了
--+(亿美元。北京时间昨
晚，美国股市开盘后，苹果
低开后继续上涨，晚上&+点
多，苹果股价突破!+,*0美
元，此时，市值已经突破万
亿美元，成为全球首家市值
达万亿美元的公司。到晚上
!!：,0，股价突破!+0美元。
今年以来苹果股价上涨!!.。
苹果股价大涨，最受益的是巴

菲特。据美国证监会发布的一季度
持仓报告，第一季度巴菲特旗下伯
克希尔·哈撒韦增持了'(++万股苹
果股票，持有近!*(亿股苹果股票，
成为苹果公司的第二大股东。今年,

月底，苹果的股价为&)'*,!美元，以
昨晚!+0美元计算，巴菲特(个多月
赚了超过-+亿美元，巴菲特的苹果
持股市值超过了(-!亿美元。
“这是一家令人难以置信的公

司，我当然喜欢苹果。我们买这只股
票就是为了长线持有。”巴菲特今年
0月接受2342采访中毫不掩饰他对
苹果的爱意，“我们买入了大约0.

的苹果股票。如果可以的话，我甚至
乐意把持股比例增加到 #++.。”

巴菲特表示，他非常欣赏苹果
的经营活动，也看好管理层及其思
维方式。今年苹果公司计划斥资
#+++亿美元回购股票，二季度还给
股东支付了 ,'亿美元的分红，上半
年的分红总额达到 )-亿美元。照此
计算，巴菲特的持股比例将在未来
一两年内升至 0*0.。
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! ! ! !“'+后”的津艺是有着 !+年经
验的进口商品买手，作为盒马全球
采购总监，她感到中国买手越来越
受到世界欢迎。“!+年前我们去国
外采购，对方可能心存疑虑，中国人
能买得起吗？而今天我们再飞到海
外，都是由 256亲自接待，他们对
中国市场的认识和期待越来越多。”

对接全球优质资源
津艺是全公司出差最多的人，

平均每月飞行 ,万公里，旅行靠垫
和眼罩是必不可少的朋友。星夜兼
程中还有全球电话会，越洋电话的
另一头，是世界各地的种植者和农
场主。盒马被吃货们誉为“可以吃的
水族馆”，从阿拉斯加的帝王蟹、波
士顿龙虾到智利的车厘子，全都来

自她的亲自考察和引进。
把“全球买手”四个字用在津艺

的身上绝对贴切，因为她不但要对
接全球资源，从美国、加拿大、智利、
秘鲁、墨西哥、阿根廷、新西兰、澳大
利亚、俄罗斯、英国等数十个国家引
入当地的果蔬、海鲜和肉类产品，而
且她所带领的团队，除了中国人还
有法国人、美国人、韩国人等，是一
支真正的国际买手队伍。
津艺所面对的是活生生的生鲜

产品，除了“海选”最优质的产品，还
要设计最高效的链路，确保产品进
入盒马货架时，仍旧是新鲜状态。而
其中难度最大的，就是让长途跋涉
的海鲜们依旧“活得很好”。
“加拿大的波士顿龙虾和阿拉

斯加的帝王蟹应该是很好的例子。”
津艺告诉记者，在盒马切入生鲜领
域之前，波龙和帝王蟹是只出现在
高级餐厅的高级食材，而原产地采
购去除了中间环节、放大了采购量，
使得普通消费者也能消费得起。

规划!最快最省"链路
加拿大新斯科舍省南部水域盛

产龙虾，当地有 !7!万名持证捕捞
的渔民，以及数百名的批发商，盒马
在售的波龙就来自此地。津艺说，要
找货源并不难，难的是把它们源源
不断地运回来。“活鲜采购的关键在
于减低损耗，所以在源头我们就要
保证上飞机的龙虾都是充满活力
的，除了肉眼分拣，还要抽取龙虾
血，检验其蛋白质含量。”
加拿大龙虾的捕捞海域附近有

两个地区机场：哈里法克斯和蒙特
利尔机场，是当地地区小机场，龙虾
要从这里的小机场飞往温哥华 !多
伦多!首尔等再转机来到上海!北京!

广州等地。如何规划一条最快捷、最
经济的链路，是津艺的职责所在。
“我们要给龙虾抢舱位。”她告诉记
者，每隔一天，波龙就要搭载在客机
的行李舱飞来，每条航线之间如何
衔接，需要他们事先规划，比较时间

和价位，选好不同航空公司的不同
线路，尽量减少龙虾的脱水时间。如
果是春节前的旺季，还要提前几个
月预定，为龙虾争取足够的“一席之
地”。阿拉斯加的黄金帝王蟹也是如
此，为了保证它在中国市场的“首
秀”充满活力，津艺和“岛主”一同尝
试了三次，用不同的包装试飞不同
的线路后才大规模进口。

很期待进博会召开
把全世界的生鲜产品，从源头

引入到中国消费者的餐桌，是津艺
与其团队的工作。而真正推动这一
过程的，是中国消费者的需求。
“盒马的用户对品质很敏感，他

们愿意尝试新产品，而我们要做的
就是把这些新品变为日常的食材。”
津艺告诉记者，随着小龙虾进入尾
季，他们正考虑从埃及进口小龙虾
的可行性，以满足国内吃货的全年
需求。“过去我们以为沿海城市的人
更爱吃海鲜，但盒马开店到武汉、西

安等中部城市后发现，三文鱼、龙虾
的销售非常好，可见当地的需求过
去没有被开发和满足。而这也是推
动我们加大采购力度的动力。”
首届中国国际进口博览会今年

##月将在上海召开，对于如津艺一
样的全球买手来说，这无疑是好消
息。“今年 ,月 0日到 #$日，我从上
海出发，飞到了阿姆斯特丹、卑尔
根、奥勒松、奥斯陆、哥本哈根、雷克
雅未克、波士顿和旧金山，星夜兼程
地飞，就是为了和供应商见面，考察
当地的海鲜。而在进口博览会上，我
们不必如此奔波，只要花上几天时
间，就能看到全世界的商品。”她说，
进口博览会的规模之大，足以让她
了解未来 ,年可以采购的全球食材
在哪里。“无数个渴望进入中国市场
的供应商就站在你的面前，介绍产
品、价格、生产能力、产季、供应链等
等。这样的场景，值得我们整个买手
团队花上几天时间，好好地参加。”

本报记者 张钰芸

全国社保基金投资收益突破1万亿元


